PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

El IDH se obtiene mediante el análisis de la disponibilidad de servicios de salud, niveles educativos e ingreso de una población.

En el caso del Distrito Federal, el mejor indicador correspondió al ingreso, en el que obtuvo un 0.9018. En educación, el puntaje fue de 0.8997, mientras que en salud, el más reducido, fue de 0.8476.

LENGUAS

Como en el resto de México, el idioma dominante en el Distrito Federal es el español. Es hablado por la inmensa mayoría de los habitantes de la capital. Solamente el 2% de los capitalinos habla alguna lengua indígena, las lenguas principales son náhuatl, otomí, zapoteco y mixteco.

Prácticamente todas las lenguas indígenas de México son habladas en la ciudad de México, sin embargo, las mayoritarias son el náhuatl, el otomí, el mixteco, el zapoteco y el idioma mazahua.

Las migraciones que ha tenido el Distrito Federal han derivado en una gran diversidad étnica, lo cual hace que haya, a su vez, una gran diversidad lingüística.

También consecuencia de la inmigración, han llegado al D.F hablantes de otras lenguas indígenas de América como lo son los ecuatorianos que hablan quechua. Como segunda lengua en México lo más probable es que el inglés sea la más extendida.

El Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, localizado en la delegación Gustavo A. Madero. La Villita, como popularmente se conoce a este santuario, es el destino de numerosas peregrinaciones procedentes de todas las regiones de la República. El Distrito Federal alberga a este santuario, tomado como uno de los santuarios más importantes del mundo, y quizá el más visitado en América Latina. Recibe hasta tres millones de visitantes el 12 de diciembre, en que se conmemora el aniversario de las apariciones de la Virgen a Juan Diego

RELIGIONES

Como en el resto de México, el 91% de la población capitalina se declara católico. La mayor parte de ellos la profesa. Al menos han sido bautizados como tales, Muchos de ellos aclaran que son creyentes, lo cual implica que son adeptos al catolicismo, pero no lo practican. La población que profesa el catolicismo se ha reducido en números relativos. Hacia 1960, más del 90% de la población del Distrito Federal profesaba esta religión, en la actualidad, la proporción es de apenas 80%. La tendencia indica que cada diez años, el número de católicos disminuye en 2% con respecto al total de la población.

A raíz de esa población, se han visto incrementadas las comunidades de personas que no profesan ninguna religión, que en términos relativos serían el segundo grupo más numeroso después de los católicos, y las religiones evangélicas.

El Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, localizado en la delegación Gustavo A. Madero. *La Villita*, como popularmente se conoce a este santuario, es el destino de numerosas



Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe

Cuauhtlatoatzin.

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

peregrinaciones procedentes de todas las regiones de la República. El Distrito Federal alberga a este santuario, tomado como uno de los santuarios más importantes del mundo, y quizá el más visitado en América Latina. Recibe hasta tres millones de visitantes el 12 de diciembre, en que se conmemora el aniversario de las apariciones de la Virgen a Juan Diego Cuauhtlatoatzin. El segundo santuario en importancia en el Distrito Federal es el de San Judas Tadeo, a quien los capitalinos veneran como patrono de las causas difíciles y del trabajo.

Han florecido en la capital mexicana, en paralelo a estos cultos católicos, otros menos ortodoxos. Recogen las tradiciones populares no reconocidas como válidas por la Iglesia Católica. Uno de ellos es el culto a la Santa Muerte, tiene su centro en la zona de Tepito y La Merced. Otra creencia muy extendida es la brujería y santería, que incorpora elementos de las religiosidades populares Afro-antillanas y las combina con elementos orientales y autóctonos de Mesoamérica.



La Catedral Metropolitana, exponente notable del arte de la Nueva España, con sus cinco naves, donde se destacan el Retablo de los Reyes, el altar del Perdón y las capillas laterales. Es la iglesia más grande de América Latina; su imponente estructura la ha protegido de los temblores, pero favorece su hundimiento, que es desigual debido a la inconsistencia del subsuelo



EDUCACION

El Distrito federal es la entidad federativa con mayor alfabetización en México. Son más de siete millones de personas las que viven en el D.F. y están en edad de asistir a recibir educación o de haber concluido su instrucción primaria. El 94,83% de ellos saben leer y escribir, en tanto la media nacional es de 88,69%.

La ciudad de México concentra una alta proporción de personas que han concluido una formación universitaria, o de postgrado. Además posee múltiples centros educativos públicos y privados, y es la entidad con mayor número de estudiantes. Y aunque diversos estudios de expertos señalan que el nivel de educación deja mucho que desear, sí alcanza a ser el más elevado dentro de los Estados Unidos Mexicanos. Cuenta con jardines de niños, primarias y secundarias, las cuales son dependientes de la Secretaría de Educación Pública.

INSTITUTOS DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR

Se encuentran diversos centros de educación media superior, los cuales no llegan a satisfacer las necesidades de toda la población y esto hace que se creen conflictos entre las autoridades y aquellos estudiantes que fueron rechazados por el examen que se toma. El examen lo aplica la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), la cual elige escuelas y colegios públicos mediante un concurso de ingreso. Desafortunadamente, la oferta de espacios para el nivel superior es corto, en comparación con la cada vez mayor demanda de espacios educativos. Además hay que tener en cuenta también el hecho de que la